

Desarticulado un grupo armado de ETA tras las últimas detenciones

Nueve terroristas pasan a disposición judicial

San Sebastián. Carlos Olave

Nueve de las personas detenidas la pasada semana en Ataun serán puestas próximamente a disposición judicial, cuatro de ellas bajo la acusación de pertenecer a un grupo armado de ETA, y el resto como presuntos colaboradores en distinto grado de la organización terrorista. El Gobierno Civil de Guipúzcoa informó sobre la desarticulación del grupo Axio-Zorrotza.

El origen de las investigaciones se remonta a la noche del 2 al 3 de mayo, después de que fueran colocados cuatro artefactos en un tren que transportaba vehículos Renault y que se encontraba detenido en la estación de Beasain. Tres de las cargas fueron desactivadas por la Guardia Civil, y tras su posterior examen se logró tomar una huella dactilar en uno de ellos, mientras que en los papeles que envolvían los artefactos se descubrieron varios números de teléfono.

Uno de estos números, según la versión oficial, correspondía a la madre de un militante de ETA-pm, fracción Miliki, partidaria de integrarse en ETA-m, y que según la información del Gobierno Civil responde a las iniciales de F. J. Y. M., que se encuentra huido en Francia, y de otro individuo, J. C. Y. M., que vive en Ataun. De esta forma, la Guardia Civil intensificó las investigaciones, que se saldaron con las detenciones de diecinueve personas el pasado 21 de junio en las localidades de Ataun, Idiazábal, Ordicia y Zumárraga. En esa misma mañana se descubrió la existencia de un buzón, situado en el kilómetro 420,700 de la carretera nacional uno, consistente en un bote de plástico enterrado en el suelo, utilizado para mantener contactos con la dirección de ETA en Francia y dos «zulos» usados para guardar armas y otro material.

En el primero de estos escondrijos se han encontrado, entre otro armamento, cinco pistolas, dos subfusiles, sus correspondientes cargadores, siete granadas de mano de fabricación ETA, cinco relojes temporizadores, mecha lenta, capuchas y un cuaderno manuscrito de cursillo.

En el otro «zulo» se han localizado mecha lenta, una nevera portátil y munición. La nota

del Gobierno Civil, a la hora de referirse a los presuntos terroristas, únicamente recurre a sus iniciales, a pesar de que las gestoras pro-amnistía ya adelantaron hace varios días la identidad de todos ellos.

Entre sus acciones, se cita la colocación de un artefacto en una concesionaria de Seat, en Beasain, la vigilancia a entidades bancarias, atraco a una gasolinera e intento de asesinato de una persona domiciliaria en Cegama, que posteriormente resultaría asesinada por otros grupos terroristas.

También la colocación de una bomba en el bar Panamá, de Beasain, el pasado 1 de febrero, y la colocación de otro artefacto en la concesionaria de Renault de Lazcano, el 5 de marzo. Por su parte, el grupo mixto Axio-Zorrotza se formó a principios de 1985, y entre sus acciones están la colocación de una bomba en la concesionaria de Citroën de Irún.

Asimismo se les imputa el ametrallamiento de un camión de transporte de vehículos Renault en el puerto de Echegarate y la colocación de varios artefactos. Algunas de las armas intervenidas en la reciente operación han sido utilizadas en varios asesinatos.

¡GRAN OPORTUNIDAD TRESILLOS PIEL
Por reforma en exposición, liquidación total de existencias
EN FABRICA, MAYOR CALIDAD Y MEJOR PRECIO



Horario continuado:
De 9,30 a 20,30, incluso sábados

LA FABRICA DE LOS TRESILLOS DE PIEL
Paseo de la Castellana, 274 (junto Seat)
Tels. 2153046 y 2159773. MADRID-16
■■■■■ SERVIMOS A TODA ESPAÑA ■■■■■

MIRASIERRA

PISOS DE LUJO 4-5 DORMITORIOS
10.900.000 PTAS.
REGIMEN DE COMUNIDAD
PLAZO Y COSTE CERRADOS

PINAR DE MIRASIERRA

OCAYS CALLE LA MASO, ESQUINA A NURIA
250 73 04 - 458 29 49
Paseo de La Habana, 284

Asesinado de varios disparos un pescador de Lequeitio

San Sebastián. C. O.

Ignacio Montes Abad, marino de profesión, de treinta y siete años de edad, fue asesinado durante la madrugada de ayer en la localidad vizcaína de Lequeitio por varios desconocidos que le abordaron cuando se dirigía a su domicilio. La acción criminal tuvo lugar pasada las tres de la madrugada, después de que la víctima abandonara el bar Marina. Cuando Ignacio Montes se dirigía a su domicilio, en el inmueble número 14 de la calle Vergara, fue interceptado por varios individuos jóvenes que le dispararon a bocajarro, alcanzándole con tres proyectiles en la frente, la nariz, los ojos y la muñeca. En un intento desesperado, la víctima, gravemente herida, intentó refugiarse en el interior del portal. Sin embargo, una vez allí fue rematado por los asesinos con otros cinco disparos.

Ignacio Montes Abad tenía previsto cambiarse de ropa inmediatamente, ya que a esa misma hora debía salir en el barco merlucero «Javier Ester», de lo que se desprende que los autores del hecho conocían perfectamente las costumbres de la víctima.

Respecto a las hipótesis en torno a esta nueva acción criminal, existía ayer un cierto grado de confusión en medio de las investigaciones. Se sabe que recientemente Ignacio Montes estuvo involucrado en un proceso judicial en relación a unos incidentes en el que se quemó una bandera española. La víctima estaba en la actualidad separado de su mujer, era natural de Lequeitio y tenía cinco hijos.

El fallecido estaba amenazado en pintadas aparecidas en las fachadas de algunos edificios de la villa marinera.

El Gobierno Civil de Vizcaya difundió ayer una nota en la que precisa que no descarta que el atentado sea autoría de ETA, de delinquentes comunes o se trate de un ajuste de cuentas.

Algunos vecinos revelaron a Efe que la víctima había recibido diversas amenazas y, en concreto, al poco tiempo de producirse este hecho aparecieron algunas pintadas en Lequeitio con el lema: «Muerte al chivato de Montes».

Peces-Barba: Que el terrorismo no crispe el clima político

Madrid

El presidente del Congreso de los Diputados, Gregorio Peces-Barba, hizo ayer un llamamiento a los diversos grupos parlamentarios para que eviten que las cuestiones relacionadas con el terrorismo crispe el clima político en la Cámara.

Peces-Barba pedía, en una nota oficial, que «todos los problemas que afectan a la lucha contra el terrorismo» sean excluidas del debate político, «y no sean objeto de enfrentamiento entre los diversos grupos».

El presidente de la Cámara Baja, que señala que esta nota ha sido expuesta tanto a los responsables de los grupos parlamentarios como al jefe de la Oposición y al Gobierno, recuerda que hasta hace poco tiempo existía un consenso sobre esta cuestión, y esto «debe continuar del mismo modo en el futuro».

Secuestrado durante 68 horas el hermano de un etarra

Bilbao. Efe

José Luis Aldana Celaya, hermano de un terrorista de ETA encarcelado en la prisión de Herrera de la Mancha, y miembro del comité de empresa de la Caja de Ahorros de Vizcaya, fue secuestrado por varios individuos durante 68 horas, según el comité de empresa de esta entidad.

Aldana desapareció el pasado viernes y fue liberado en la madrugada de ayer cerca de Bilbao. Al parecer fueron varios los secuestradores, que le mantuvieron con los ojos cerrados mientras permaneció en su poder. Aldana añadió que ni siquiera recordaba, después de haber perdido la noción del tiempo, si había sido golpeado.

Según sus manifestaciones, durante este tiempo fue preguntado sobre cuestiones similares a las que tuvo que responder durante una detención que sufrió el pasado marzo.